
94年度第 1次噪音改善執行小組委員會議紀錄 

交通部民用航空局台東航空站噪音改善執行小組 94年度第 1次委員會會議記錄 

壹、開會時間：民國 94年 2月 22日（星期二）上午 10時 30分 

貳、會議地點：本站會議室 

參、主 持 人：魏主任 貽楙 

肆、出席單位及人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：感謝各位委員、業務承辦人能於百忙中撥冗參與本次會議，在此向大家拜個晚

年，祝福各位新春如意，本次會議提案，請各位委員踴躍提供寶貴意見。 

陸、航空噪音防制小組工作報告：略（請詳參會議資料） 

柒、討論事項： 

議題一：有關光明國小為規劃進行九十三年度第二期航空噪音防制工程「安裝獨立電表、吸音

天花板-輕鋼架追加部份工程預算書及十一月份電費分攤請款」與申請「低壓綜合分戶新設補

繳差額追認」案，提請委員審查。 

噪改小組說明：該校其中申請「低壓綜合分戶新設補繳差額計 3,300元」案，為利該校繳款送

電運作，本站業於 94.1.25函請民航局核撥歸墊在案。 

民航局單技正說明：此筆款項業已批准，近日內將核撥航站歸墊。 

決 議：同意（追認）辦理。 

 

議題二：有關卑南國小辦理九十三年度第二期航空噪音工程「教室天花板暨照明設備等三項工

程」竣工驗收案，提請委員審查。 

噪改小組說明：卑南國小黃主任當日來電表示，因公務在身，不克前往參與本次會議，會中檢

附「領據三份」、「預、決算書」暨「合約書」各乙份，供委員鑒核。 

決 議：本案係前（93年度第 6次）委員會議決議核可之工程，經委員審查後同意辦理。 

議題三：研討台東縣環境保護局對初審「專案補助—行政院退除役官兵輔導委員會台東農場知

本分場原配舍戶」，相關申請航空噪音補助經費疑義乙案，提請委員討論。 

環保局承辦人馬先生說明：經初審，本案除申請住戶名稱與「行政院退除役官兵輔導委員會」

函轉清冊內容相符外，其餘之身分證影本、水電費證明等記載之地址，皆與清冊內容之地址不

相符合；另依據該清冊內容，編號 6之申請件並非該知本農場之場員。 

噪改小組說明：經查本案係針對無法提憑房屋所有權狀及建物證明之知本分場原眷戶所為之放

寬專案補助，並以場方提供名冊之入場時間為申請依據（依申請人資格及申請所需文件第二項

第四款不補助空戶之意旨），建請得以分戶後之住址為依據，以避免重複申請及地址與名冊不

符之 

疑慮。 

黃委員秀真提議：建請由行政院退除役官兵輔導委員會台東農場知本分場對該清冊疑慮部分釋

疑，重新造冊並備註說明及附上切結書（聲明其未與他人重複請領），以憑辦理。 

決 議： 

（一）、有關該場檢附資料完整及初審通過之補助戶，同意先行補助。 

（二）、另請台東縣環保局將審核疑義部份，去函行政院退除役官兵輔導委員會台東農場知本



分場釋疑，並依其說明及住戶實際戶籍補正相關資料，該場清冊住址如有異動並惠請場方更正

或重新造冊後辦理。 

捌、臨時動議： 

一、 民航局單技正提議：有關前次會議允諾委員會議提供各航空站學校電費補助案（請詳參

會議資料，如台南站有詳細計算公式、高雄站以每間教室一年不得超過一萬元…不等之補助方

式），依「航空噪音防制經費分配及使用辦法」規定，本項費用為「得與補助」而非「全額補

助」且應視各航空站噪音收入斟酌補助為宜，以上資料供各委員參考。 

許委員振宏提議：建請由交通部民航局統一制定補助標準辦理。 

決議：俟 94年度 1月份學校使用一個月後之獨立電錶費用及執行情形，提報下次委員會中研

議並訂定補助額度。 

二、 噪改小組吳執行秘書提議：噪音業務成績優良，對於補助作業之推展順利，初審單位

（台東縣政府、台東縣環境保護局）之全力協助功不可沒，為嘉勉協辦單位工作辛勞，建請委

員會同意後由本站函文初審機關給予承辦人員敘獎。 

決議：同意辦理，請小組去函協辦單位，表達本站之赤誠謝意。 

玖、恭請 召集人頒發航空噪音改善執行小組副召集人暨委員聘書。 

拾、散會：十二時整 

  

 

  

94年度第 2次噪音改善執行小組委員會議紀錄 

交通部民用航空局台東航空站噪音改善執行小組 94年度第 2次委員會會議記錄 

壹、開會時間：民國 94年 4月 28日（星期四）上午 10時 30分 

貳、會議地點：本站飛航服務總台台東區台（一樓視聽教室） 

參、主 持 人：魏主任 貽楙 

肆、出席單位及人員：詳簽到表 

伍、主席致詞：感謝各位委員、業務承辦人能於百忙中撥冗參與本次會議，由於本站會議室整

修中，故請各位移駕本站飛航服務總台台東區台一樓視聽教室召開，不便之處敬請各位見諒，

並請各位委員於本次會議惠賜寶貴意見。 

陸、航空噪音防制小組工作報告： 

陳副召集人提議：建請學校將已完工之工程及早提報航站核銷，以利辦理工程款核撥作業。 

柒、討論事項： 

議題一：本站「93年度噪音防制工作執行成果報告書」，提請委員追認。 

決 議：本項成果報告書照案追認通過。 

 

議題二：有關光明國小辦理「空調設備安裝獨立電錶」暨 93年度第 2期航空噪音工程「吸音



天花板-輕鋼架追加部份」等二項工程竣工驗收案，提請委員審查。 

光明國小張主任說明： 

（一）本校「吸音天花板-輕鋼架追加部份」工程業於 93年 8 

月 9日完工，並在同年 8月 11日完成驗收作業；另「空調設備安裝獨立電錶」工程，業於

94年 3月 15日完工，同年 3月 24日完成驗收作業。 

（二）建請貴站先行預撥半年期電費經費予學校控管（學校按期 2個月核銷作業），副本再送

航空站備查。 

決 議： 

（一）、經委員審查後同意該校 2項工程請款案。 

（二）、有關各級學校噪音防制經費「電費補助」案，本站業於 94.3.17函報民航局之「93

年度噪音防制工作執行成果報告書」中提議，惟會後請本小組參照其他航空站作法及本站會計

室研議後辦理。 

議題三：有關卑南國小辦理「學生活動中心空調設備工程」竣工驗收案，提請委員審查。 

卑南國小黃主任說明： 

（一）本校本項工程業於 94年 2月 22日完工驗收，現正辦理工程核銷請款作業。 

（二）有關「電力改善工程」業已完工，獨立電錶雖已安裝完成，但本校尚不敢接電，因接電

即產生「契約容量」問題，因本校契約容量較其他兩校大，建請採納委員所討論之「定額補助

方式」由學校斟酌夏季及非夏季用電之控管。 

（三）另「工程標餘款」案，本校約計 140餘萬元，建請是否可運用此筆標餘款支應未來之

電費及其他防音工程。 

陳副召集人提議：建請學校於年度開始、執行下年度時先行提送計畫申請案，在委員會中核定

「定額補助標準」後，由航空站彙整、統籌向民航局建議（如：是否按季或半年預撥經費予航

站）各級學校再按月檢具憑證核銷，以解決電費衍生之問題。 

決 議： 

（一）、經委員審查後同意辦理。 

（二）、會後仍請本小組參酌其他航空站作法及各級學校「契約容量」、「校舍間數」及「將

來航站補助款電費補助比例」核計補助額度後，提報下次委員會中核定「定額補助」標準。 

（三）、有關工程標餘款似不宜作其他工程項目之運用。 

議題四：有關台東縣環境保護局對初審「專案補助—台東農場知本分場行政院退除役官兵輔導

委員會原眷戶」，申請加班費案，惠請與會承辦人員說明並提請委員討論。 

環保局承辦人馬先生說明：本局辦理初審「專案補助—台東農場知本分場行政院退除役官兵輔

導委員會原眷戶」申請乙案，茲因本人身兼數職，公務繁忙，故惠請同事於下班時間協助審核

工作，同時本人近日內仍將持續辦理該項業務之加班作業，會後本局將與台東航空站洽商申領

事宜，惠請各委員同意上述加班費之申請。 

決 議：同意辦理。 

捌、 臨時動議： 

一、光明國小張主任提議：建請在尚未核定學校獨立電錶「電費定額補助額度」前，照舊由學

校檢具電費收據、相關憑證提報航空站，由航站逕送交通部民用航空局辦理核銷請款作業。 



決 議： 

（一）、同意由航站逕送交通部民用航空局辦理核銷請款作業。 

（二）、另請豐年國小先行以「臨時電錶」申請送電運作，並且將已完工之噪音防制工程及早

提報航站核銷。 

 

二、環保局承辦人馬先生提議：有關本局初審「專案補助—台東農場知本分場行政院退除役官

兵輔導委員會原眷戶」申請乙案，審核問題如下： 

（一）本案前因補助申請住戶無法出具相關證明，故由台東農場知本分場出具相關清冊，惟因

住戶提出佐證資料與名冊戶籍資料不符情事，為統一彙辦整理，可否依原清冊中所附戶籍資料

為審查原則，如有資料不符者，可否依建築物存在及現有居住事實，由住戶補提分戶後資料，

如仍有困難者，可否依現有門牌，補提門牌證明或水電證明（是否需有年限限制）。 

（二）有關清冊內容部份資料疏漏或地址需更正部份，將函請建農里里長及台東農場知本分場

重新更正。 

（三）如該清冊中之申請地址，已為尚未分戶前之鄰戶申請完妥，而今該戶分戶後之地址不同

於前址，惟前已申請完妥之地址，已衍生影響後續住戶申請權益，請問如何因應？ 

賈委員孝遠提議：本專案係對台東農場知本分場行政院退除役官兵輔導委員會原眷戶採從寬認

定補助，補助戶不得據以要求其他機關或個人、團體比照認同。 

決 議： 

（一）、有居住事實及有戶籍且已分戶者，優先予以補助；另有 

居住事實可分戶者同意限期內補正（原申請書內所附資 

料僅供承辦單位參考，審核依據仍依委員會決議及台東 

農場知本分場退輔會出具清冊資料之內容辦理）。 

惟個案或情況特殊者請承辦單位歸納、分類及彙整後提 

報委員會中審查討論。 

（二）、有關清冊內容部份資料疏漏或地址需更正部份，同意由 

環保局函請建農里里長及台東農場知本分場重新更正。 

（三）、有關申請住戶分戶後地址不同於前址之地址變更者，需 

請住戶出具「切結書」及「里長證明」、「水電證明」或 

「門牌證明」茲以佐證後予以補助。 

玖、 補頒發噪音改善執行小組賈委員聘書。 

拾、建議： 

許委員振宏建議：建請學校採「緩衝綠帶」方式，用以帶狀植被、種樹（如多年生喬木）或校

園美化兼顧綠化之防噪音功能，此舉將可避免衍生之電費問題且對學校效益獲利更高。 

拾壹、散會：十二時整 

  

 



  

94年度第 3次噪音改善執行小組委員會議紀錄 

交通部民用航空局台東航空站噪音改善執行小組 94年度第 3次委員會會議記錄 

壹、 開會時間：民國 94年 6月 30日（星期四）下午 14時 30分 

貳、 會議地點：本站會議室 

參、 主 持 人：魏主任 貽楙 

肆、 出席單位及人員：詳簽到表 

伍、 主席致詞：略 

陸、 航空噪音防制小組工作報告：略（請詳參會議資料） 

柒、 討論事項： 

議題一：有關卑南國小辦理航空噪音防制「電源改善二期工程」竣工驗收案，提請委員審查。 

決 議：經委員會審查；照案通過。 

 

議題二：有關豐年國小辦理「噪音防制-空調設備」工程竣工驗收案，提請委員審查。 

決 議：經委員會審查；照案通過。 

 

議題三：有關噪音防制區各級學校噪音防制「空調電費定額補助」上限案，提請委員討論核

定。 

民航局林科長宏憲說明：有關噪音防制經費在民航局「非年度預算」，乃係航空公司收入為一

定比例之徵收，近幾年因受航空業不景氣影響下，已有明顯縮減（高鐵啟用後其他各站亦將嚴

重受挫），建請應量入為出及視航站能力有餘之下補助，並非所有後續電費、維護費皆由航空

站支應。 

決 議：同意先行由噪音防制費年度收入百分之十補助學校空調電費為上限，並執行至 94年

12月 31日止。 

 

議題四：有關台東縣環境保護局初審及台東縣政府城鄉發展局建管課合法建物認定勘查「專案

補助—台東農場知本分場行政院退除役官兵輔導委員會原眷戶」案，惠請與會承辦人員說明並

提請委員討論。 

環保局承辦人馬先生說明： 

一、本局依據上次委員會議決議：「有居住事實及有戶籍且已分戶者，優先予以補助」之資格

審核，合格戶計 14戶。 

二、餘 24戶仍待本局審查及函請行政院退輔會台東農場知本分場及建農里里長釐清疑義後辦

理。 

決 議：台東縣政府環保局資格申請及建管課合法建物認定合格之 14戶眷戶，同意由航站辦

理後續施工通知及撥款事宜。 

議題五：研討台東農場知本分場原眷戶黃惠美君陳情案，提請 

委員討論。 



決 議：經委員會討論結果： 

一、第一輪全面開放申請補助（包含建農里、卑南里、光明里，期間為：91.12.10~92.8.15

止）長達八個月餘，經查開放申請期間黃君並未提出申請。 

二、本次開辦申請係屬「專案性質」以行政院退輔會台東農場知本分場場員為補助對象並以該

場出具清冊為補助依據，黃君非屬場方場員亦不在補助範圍內。 

三、爾後，俟學校補助作業完成後於第二輪公告全面開辦申請補助時，屆時黃君如符合申請資

格要件者，則予通知補助，並請噪改小組據此決議結果函覆黃君。 

捌、臨時動議： 

許委員振宏提議：建請航空站函發本次會議記錄中附註說明「學校空調電費補助為航站噪音防

制費年度收入百分之十為上限，並執行至 94年 12月 31日止」，請學校依會議決議配合辦

理。 

 

決 議：同意辦理。 

拾、散會：16時 30分整 

  

 

  

94年度第 4次噪音改善執行小組委員會議紀錄 

交通部民用航空局台東航空站噪音改善執行小組 94年度第 4次委員會會議記錄 

壹、 開會時間：民國 94年 8月 31日（星期三）上午 10時 30分 

貳、 會議地點：本站會議室 

參、 主 持 人：魏主任 貽楙 

肆、 出席單位及人員：詳簽到表 

伍、 主席致詞：略 

陸、 航空噪音防制小組工作報告：略（請詳參會議資料） 

柒、 討論事項： 

議題一：有關豐年國小辦理航空噪音「空調配電線路補助」工程竣工驗收案，提請委員審查。 

豐年國小吳主任說明：俟委員會審查通過核撥及學校撥付此筆工程款項後，台電公司即行送電

運作。 

決 議：經委員會審查；照案通過。 

 

議題二：有關台東縣環境保護局初審及台東縣政府城鄉發展局建管課合法建物認定「專案補助

—台東農場知本分場行政院退除役官兵輔導委員會原眷戶」案，惠請與會承辦人員說明並提請

委員討論。 

環保局張先生說明：本局第二梯初審結果為：合格戶計 1戶（前已初審完成 14戶），剩餘未

執行之 22戶；申請地址重複需補提戶籍資料證明者計 6戶；戶籍資料不符，需補提戶籍資料



證明者計 10戶；舊戶籍資料，需補提新戶籍資料證明者計 6戶，本局業已函請建農里里長協

助辦理。 

噪改小組說明： 

一、本小組茲將 22戶資料彙整後於 94.7.15親送建農里里長辦公處，通知並協助補助戶補正

戶籍資料事宜；其中 6戶申請地址重複已通知分戶及 2戶建物住址已確認須知本分場名冊更

正外，其餘 14戶皆已通知住戶補送現行戶籍資料。 

二、本小組將續予催促申請人及知本分場承辦人儘早將補正資料列冊送環保局初審。 

副召集人陳秘書提議：本案之「不合格戶」、「已確認戶籍需名冊補正戶」及「現行戶籍資料

補正戶」者，建 請承辦單位函文告知住戶並給予期限續予催促辦理，並於下次會提報結案。 

決 議：同意會後由噪改小組將處理情形函文通知住戶及行政院退輔會知本分場並限於 94年

10月 31日前將補正資料及補正清冊送承辦單位環保局初審，俾利完成本項補助作業。 

捌、臨時動議： 

一光明國小姚校長提議： 

一、有關各校「噪音防制工程結餘款」，未來在 95年度是否撥付學校續用或由航站收回？ 

二、有關「學校獨立電表電費」案，上次會議決議由噪音防制費年度收入百分之十為補助上

限，但未明確劃分補助比例，建請依據各校申請獨立電表之基本電費，於使用過程中，超出基

本電費部份由各校自行負擔；未超出部份則由航站補助。 

許委員振宏提議：有關各校「噪音防制工程結餘款」，如撥付學校接續補助電費，需考量其合

法性；另「學校獨立電表-契約容量」裝設案，是專供補助空調使用亦或學校所有用電？ 

豐年國小吳主任說明：學校申請「獨立電表-契約容量」，係專供補助空調設備使用，絕無與

學校原本之用電混合使用。 

副召集人陳秘書提議：建請「預算」由上次會議決議為補助上 

限；「電費補助」以支應基本電費為原則；如預算不足時， 

再按各校比例補助。 

決 議： 

一、有關各校「噪音防制工程結餘款」由航站保留。 

二、有關「學校獨立電表電費」案，仍請依據上次委員會議決議（由噪音防制費年度收入百分

之十為補助上限）辦理。 

拾、散會：11時 40分整 

  

 

  

94年度第 5次噪音改善執行小組委員會議紀錄 

交通部民用航空局台東航空站噪音改善執行小組 94年度第 5次委員會會議記錄 

壹、 開會時間：民國 94年 10月 17日（星期一）上午 10時整 

貳、 會議地點：本站會議室 



參、 主 持 人：魏主任 貽楙 

肆、 出席單位及人員：詳簽到表 

伍、 主席致詞：感謝各位委員、業務承辦人能於百忙中撥冗參與會議，本次會議預定 10至

11時召開，11至 12時召開噪音防制經費及回饋金座談會，未免耽誤開會時間，請各位委員

惠賜寶貴意見。 

陸、 航空噪音防制小組工作報告： 

議噪改小組吳執行秘書說明：依據交通部民用航空局 94.9.13企法字第 09400261170號函，

函頒之「交通部民用航空局航空噪音防制工作審議委員會設置要點第五點」及「交通部民用航

空局所屬航空站航空噪音改善執行小組設置要點第二點及第五點」修正條文；將原規定「本小

組每二個月召開會議一次」修正為「本小組每年召開會議二次」，並自即日起實施及「工作計

畫、成果報告，各航空站應於每年 11月 15日、每年 2月底前送請交通部民用航空局航空噪

音防制工作審議委員會審議」二大修正重點。 

噪改小組吳執行秘書提議： 

建請本站之「年度工作計畫書」、「年度成果報告書」審核配合修正條文於 10月底及 2月底

前召開航空噪音改善執行小組委員會議。 

決 議：依照承辦單位吳執行秘書提議辦理。 

副召集人陳秘書提議：建請噪改小組將工作報告，分二段作說明：一為「上級法令宣導、傳達

及單純會議報告」；一為「上次委員會議決議案執行情形」說明為宜。 

決 議：依陳副召集人提議辦理。 

柒、 討論事項： 

議題一：有關台東縣政府環保局、建管課及本站初、複審第一、二梯合格之「專案補助—台東

農場知本分場行政院退除役官兵輔導委員會原眷戶」撥款案，提請委員審查、追認。 

決 議：經委員會審查；照案追認通過。 

 

議題二：有關本站補助噪音防制區「各級學校-獨立電表電費」 

經費檢討乙案，提請委員討論。 

卑南國小吳總務主任說明： 

一、本校於 94.6.23發文文號東卑小總字第 0940000135號函，因承辦人筆誤，誤將 5月份電

費單據作為 6月份單據核銷，本校業於 94.9.28函發更正文，敬請 貴站將內容更正為申請 94

年度 5月份電費。 

二、本校申請之 6月份電費計新台幣 41,647元整，茲因 6月份本校活動頻繁；包含本校、附

設幼稚園畢業典禮之舉行，以及學生尚在上課中（未放暑假），導致電費較 7月暑期為高。 

噪改小組吳執行秘書說明：本議案檢討之目的，旨在有效控管航空噪音防制區各級學校使用空

調設備之獨立電表電費。 

許委員振宏提議：建請承辦單位（噪改小組）將補助之各級學校 

獨立電表電費依上、下年度及月份，分別列表說明，以 

利審核作業。 

決 議：同意照案辦理。 



捌、散會：11時整 

壹、 


